

22 mai – Journée mondiale de la biodiversité

Le 22 mai est la Journée mondiale de la biodiversité. Cette journée a été instaurée en 1993 par les Nations unies pour commémorer la signature de la Convention sur la diversité biologique. Elle a pour objectif de sensibiliser le public à la valeur et à l'importance de la biodiversité. En effet, la perte de biodiversité menace non seulement certaines espèces, mais aussi des écosystèmes entiers et, par conséquent, nos moyens de subsistance. Cette journée d'action vise à inciter les gens à se pencher sur cette question et à soutenir des mesures concrètes pour protéger la biodiversité. Elle ne vise pas seulement à attirer l'attention sur les problèmes, mais aussi à présenter des perspectives et des solutions. La biodiversité est plus qu'un simple concept écologique : elle est l'expression de notre responsabilité envers la vie sur Terre.



Convention on  
Biological Diversity



La biodiversité joue également un rôle central dans les villes, même si elle y est souvent sous-estimée. Les espaces urbains offrent un nombre surprenant d'habitats pour les plantes et les animaux, des toits végétalisés aux petits parcs, sans oublier bien sûr nos jardins familiaux. Une nature urbaine diversifiée contribue à améliorer la qualité de l'air, régule le climat et offre un espace de détente pour les habitants. Dans les zones densément peuplées en particulier, la biodiversité garantit un environnement plus sain et plus agréable à vivre. Les insectes, les oiseaux et les micro-

organismes ne sont pas seulement beaux à observer, ils remplissent également des fonctions importantes dans l'équilibre écologique. Les villes qui misent sur un aménagement proche de la nature créent des refuges pour les animaux et favorisent une meilleure cohabitation entre l'homme et la nature. La biodiversité en ville n'est pas un luxe, mais une nécessité pour un développement urbain durable.

Les jardiniers amateurs peuvent faire beaucoup pour la biodiversité dans leur propre jardin. Même de petits changements, comme la création de prairies fleuries ou l'installation d'un hôtel à insectes, ont un impact considérable. Le renoncement conscient aux produits phytosanitaires chimiques et aux terreaux contenant de la tourbe contribue également à la protection des espèces. La plantation d'arbres et d'arbustes indigènes ainsi que de plantes à fleurs crée des habitats et des sources de nourriture précieux pour de nombreuses espèces animales. Ceux qui font des tas de compost et laissent les feuilles mortes sur le sol pendant l'hiver favorisent également les petits animaux et les insectes. La diversité des structures, c'est-à-dire un mélange de plantes hautes et basses, d'espaces ouverts et de coins ombragés, rend le jardin particulièrement attrayant pour différentes espèces. Avec un peu de patience, d'attention et d'amour pour la nature, chaque petit jardin peut devenir une petite oasis de biodiversité.

Il est essentiel de transmettre l'importance de la biodiversité si nous voulons obtenir des résultats à long terme. La biodiversité ne doit pas seulement être enseignée, mais aussi mise en pratique de manière consciente, dans les écoles, les associations, les familles et les quartiers. Il faut créer des occasions de participer : des fêtes, des ateliers, des jardins participatifs ou des promenades avec des guides nature peuvent susciter l'intérêt des gens pour ce sujet. De tels événements créent un sentiment de communauté et réduisent les réticences à s'engager. Dans le même temps, il est important de rendre



les succès visibles, par exemple à travers des panneaux d'information ou des rapports sur les espèces réintroduites. Mais il faut également parler avec la même honnêteté des conséquences du manque de diversité afin de sensibiliser le public. Ce n'est que si la biodiversité est considérée comme un bien commun que nous pourrons la préserver ensemble.

Nous, les jardiniers amateurs, jouons ici un rôle extrêmement important et avons une responsabilité que nous devons assumer.